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Une question d’équilibre… 

L’équilibre se trouve toujours à mi-chemin entre les extrêmes! Aussi, lorsqu’il s’agit d’envisager 
des mesures énergiques et volontaristes pour protéger le grand tétras, emblème de l’Arc 
jurassien, une pesée des intérêts est recommandée car toute la forêt neuchâteloise n’appartient 
pas encore à quelques apôtres de l’écologie. 

Aujourd’hui plus qu’hier, et que continue de vivre la démocratie, les intentions des amis des 
oiseaux rares de boucler un tiers de la forêt britchonne sont mieux connues et nous apprécions 
bien sûr l’ouverture d’une consultation. Ainsi donc, les propriétaires de parcelles de forêts, les 
organisations sportives, les associations touristiques pourront faire valoir leurs convictions et les 
parlementaires que nous sommes pourront mieux encore observer l’évolution politique du dossier. 

A l’heure où le temps semble suspendu jusqu’au retour des remarques des organes approchés 
par le Département de la gestion du territoire, nous avons une question, voire un doute et nous 
aimerions la faire partager par le plus grand nombre: a-t-on la certitude qu’avec des interdictions 
et des contrôles serrés l’être humain puisse vraiment assurer la survie du grand tétras? 

Nous avons par ailleurs la désagréable impression que les propositions un peu trop fortes et un 
brin dogmatiques d’une commission d’experts pourraient mettre à mal l’économie forestière qui ne 
pourrait plus, dans le pire des cas, continuer d’adapter les infrastructures en place. Nous ne 
manquons pas, à cette occasion, de souligner que pour les propriétaires privés la moins-value 
financière de leurs parcelles devrait être comptée. 

Sur un autre plan, envisager d’élaborer une  politique de la chasse plus restrictive risque d’être 
fatal pour l’oiseau emblématique car les prédateurs et le gibier pléthorique pourraient s’en donner 
à cœur joie… 

Dès lors, en un mot comme en cent, nous recommandons au gouvernement de prendre en 
compte toutes les observations qui ne manqueront pas d’affluer d’ici à l’été indien afin de revoir de 
manière fondamentale les voies et moyens de protéger une vingtaine de gallinacés. 

 
Signataire: J.-C. Baudoin. 


